
Réunion comm masters UPSay 18/12/2014 

Présents : Abdul Barakat, Pierre-Alain Boucart, Samia Bouchafa, Arnaud Bournel, Armelle Brot, Laurent Commandré, 
Hichem Dammak, Isabelle Demachy, Alain Denise, Rodrigo de Oliveira, Elisabeth Dufour-Gergam, Sabine Ferrand-
Nagel, Christine Froidevaux, Isabelle Lampre, Philippe Lecœur, Olivier Lespinet, Tho Le Thanh, Jérôme Leygnier, 
Nicole Ludeau-Pavy, Cécile Mallet, Pascal Massart, Gérald Peyroche, CT Pham, Pascale Pottier, Pere Roca i 
Cabarrocas, Isabelle Siegler, Zeno Toffano, Colette Voisin, Laurent Verstraete, Bernard Yannou, Nicolas Zerounian... 

Intro par Elisabeth 

Projet pas encore accrédité… Fiches AOF définitives à poster sur le site du ministère le 15 janvier. 
Depuis le 27/11, ouverture du site web de l'UPSay. Gros chantier piloté par MPG. Va bcp évoluer au niveau des 
formations dans les prochaines semaines. En //, préparation des salons, des plaquettes... 
Site de candidature en ligne, chef de projet Laurent Commandré de CentraleSupélec. 

Marie-Pauline pour le dispositif de comm masters 

Une vie de campus partagée à créer… 
Soyez bienveillants, on a déjà fait des erreurs… Faites les remonter… 
Equipe comm, hors MPG : Anna Dacosta (web), Leya Abasse (outils d'identité), Isabelle Champenois (assistante 
partagée avec l'innovation). 
+ 4 renforts ces mois-ci pour les masters. Dont 1 pour la prépa des salons sur contrat d'apprentissage. 
Déjà mis en place : 

• charte graphique, déjà dispo, voir les cellules comm des établissements 
• infos de base sous forme de plaquettes, dépliants, site web, teaser vidéo, 
• des messages corporate, cf. actions internationales. La dernière avec la BBC. 

Premiers tests de l'identité → stand au Moulon lors de la Fête de la science, expo avec l'EPPS. 
Site web v1. Fait assez vite, des bandeaux inventés, on peut en proposer d'autres. Penser à faire des liens sur les autres 
sites pour améliorer le référencement. 
2ème étape, modification des sommaires… 
Mi janvier, présentation des masters aux salons de l'Etudiant et du Monde. Avec les comm des établissements. 400 
dépliants mentions et parcours proposés au format A5, suivant modèle de la graphiste de Paris-Sud. On n'aura pas 
vraiment le temps de faire des allers-retours avec les responsables de formation… 
v2 du site. Un menu sur le côté gauche pour une navigation bcp plus précises → Tous les M1, M2, actualités du master, 
docs à télécharger, calendrier… Ressources disponibles (cours en ligne, powerpoint, infos diverses en bas de page). Des 
menus de 1er et 2ème niveau. Les 1ers définis par Elisabeth, les 2èmes ajustables par les formations. On aura les droits 
pour intervenir… Avec formation si on le souhaite, organisée via les schools, pour gérer le backoffice, mais a priori 
facile de prise en mains. Recette de la v2 à partir du 10/1. Fin janvier on devrait avoir la main… 
Elisabeth : v1 à partir des fiches AOF. Il manque encore des réponses à l'enquête Sphinx ce qui bloque tout le monde… 
Affichage du programme (contractuel) stocké sous ROF, cf. chantier géré par l'UPSud (Marianne Haberstrau très 
motrice). Les architectures quasiment toutes rentrées… Attention, mises à jour des contenus d'UE organisées par salves 
et pas immédiates… 
Un moteur de recherche ? Oui, mais pour l'instant pas satisfaisant. Autre chantier prévu pour rendre les schémas 
cliquables… 
Exportation des infos stockées sous ROF ? Un chantier DSI qui va se mettre en place, bcp de demandes… Mais avec 
bcp de systèmes d'information cibles différents. Faut des contacts disponibles par établissement. 
Va falloir converger sur les listes de contacts par formation… A faire valider par les établissements, pour les décharges 
notamment. 
Positionnement des sites d'établissement par rapport à l'UPSay ? EDG : affichage le plus large possible. Mais quid des 
risques de doublon ? MPG : penser aux liens croisés ! Hichem : ça va se faire grâce à l'outil commun de candidature, 
mais faut des affichages cohérents. Et supprimer tous les liens vers les autres possibilités de candidature… 
Pour une nlle formation, site propre ou page UPSay ? Pack disponible à partir de fin janvier... 

Outil de candidature par Elisabeth puis Laurent 

Genèse du projet… Même si les cultures sont différentes, entre établissements ou au sein d'eux, il a été rapidement acté 
(avril 2014) qu'il fallait un outil numérique commun de candidature. Il restait peu de temps, donc ne sera pas idéal… 
Cahier des charges finalisés fin septembre après discussion entre DSI, resp. de formation, membres de scolarité… 
Proposition par CentraleSupélec de prendre le chantier en main. 
Ouverture en production attendue demain matin, uniquement en anglais ! Livraison ce soir de la 1ère interface 
backoffice aux responsables de formation pour la consultation. Mi-janvier, installation des fonctionnalités de jury après 
réunion avec les VP formation le 13/1. 



Etape suivante, interfacer l'outil de candidatures avec les systèmes d'info des scolarités. 
Quid du nouvel outil ENT développé en commun sur des établissements ParisTech ? Arnaud Galisson (DSI TPT) dans 
le groupe de travail… Mais on est sensible aux différents formats… C'est dans la feuille de route. 
Hybridation entre établissements dits référents et outils de candidature ? Définition des secrétariats pédagogiques ? 
Pere Roca : risque de perdre des candidats si on leur dit d'aller postuler à Paris-Saclay ? EDG : faut bien qu'ils soient 
conscients qu'ils recevront un diplôme Paris-Saclay… Hichem : et Paris-Saclay c'est nous ! 
Et Campus France ? On ne peut pas arrêter, pas si simple… 
Quid des arrivées tardives des candidatures Campus France ? Avis SCAC reçus en septembre ou octobre ? → Bizarre... 
Démo de Laurent. Pas d'ordre de remplissage des différents onglets, tout est progressivement enregistré (Hichem : 
mettre un message pour rassurer le candidat ! → Laurent : voir guide et FAQ). Champs obligatoires indiqués par fond 
violet foncé, ils ne sont contrôlés qu'au moment de la soumission du dossier. 
Des infos spécifiques sur les formations ? Voir site web en fait, en dehors du conditionnement des pièces nécessaires. 
Via le backoffice on pourra demander des pièces complémentaires. 
EDG : limitation des pièces à 5 Mo. Egalement un PDF avec les modalités de jury par formation, ainsi que les contacts 
(provisoires ou pas). Dates limites de dépôt de dossiers également explicitées. Pas de blocage automatique au-delà de la 
limite mais on pourra répondre « hors délais ». 
Sabine : quid de la règle « non réponse au bout de deux mois vaut acceptation » pour les formations non reconnues 
comme sélectives ? Indiquer clairement le début de la date de traitrement ? Elisabeth : a mis qu'on candidaterait « au 
jury » mais pas à la « formation ». A voir si ça suffit ou pas. 
Limite dans le nombre de candidatures ? Ca a été bcp discuté en GT… Au final imitation à 7. A priori sans classement. 
Mais certaines formations l'ont demandé. 
Candidats en FC ? L'ensemble des étudiants doivent passer par l'outil, y compris ceux qui peuvent accéder de droit à 
une formation. Ca permettra de regrouper en un seul lieu l'ensemble des étudiants admis. 
Cas des formations ouvertes à la fois en formation initiale et en apprentissage ? Faut déclarer si nécessaire deux 
formations différentes… 
Hichem : info sur les candidatures faites ? On sait automatiquement à quoi le candidat a postulé. 
Et les candidatures du type VAP ? 
Reverser une candidature vers une autre formation ? Pas prévu automatiquement. Faut contacter les candidats concernés 
pour qu'ils modifient leurs candidatures. Les pièces justificatives peuvent changer d'une formation à l'autre. 
Possibilité de générer un zip avec l'ensemble des pièces de la candidature pour faciliter leur transmission. 
Procédure simplifiée pour les L3 de l'UPSay ? On peut trier sur les origines des étudiants mais pas simplifier 
automatiquement la procédure. On peut leur dire en tout cas que les pièces justificatives ne sont pas obligatoires. 
Peut-on imaginer admettre une candidature pas passée par l'outil ? Juste si c'est vraiment hors délais et qu'on ne peut pas 
faire autrement. 
A-t-on le droit de limiter le nombre de candidatures et de communiquer sur leur nature ? Ca a été discuté mais fallait 
prendre une décision. Mais on ne connaît pas la décision des autres… C'est limité par exemple sous APB. Sabine : faut 
quand même respecter les règles… Et faire une info forte sur le changement de procédure pour les L3. Mais ce n'est pas 
sûr du tout qu'on y arrive complètement… Penser également à prévoir deux tours pour les étudiants qui de droit doivent 
avoir une place quelque part ? Elisabeth : faut faire prendre conscience aux étudiants qu'ils vont rentrer sur un master 
UPSay. … Hichem : ça va être une année transitoire… Mais on peut rediriger ceux qui ont échappé à l'information vers 
le site. L3 comme élèves ingé qui ont commencé à suivre un M2 sans qu'on le sache…. 
Un candidat peut-il supprimer une candidature ? Pour l'instant non s'il l'a validée. 
Affichage des tarifs ? Pas encore, modèle économique pas figé… 
Choix de la langue de candidature ? Bilingue à partir du 15/1. Qu'en anglais demain juste parce que le changement de 
langues n'était informatiquement pas encore stable. 
« Hotline » FCS jusqu'au 24/12 au soir. communication@campus-paris-saclay.fr. 

Forum des masters par Elisabeth 

14 mars 2015 à l'ENSTA. Présentation de l'offre de formation en masters En //, présentations en amphi sur : projet 
Saclay, doctorat, international, entrepreneriat. Egalement des stands d'associations étudiantes. 
Quid des tryptiques suivant le template FCS ? On peut continuer à les utiliser… Mais qui paye l'impression ? 
Envisageable à la FCS en one shot sur de petites quantités. 
Egalement stand UPSay aux rencontres université-enreprises fin mars. Négo avec l'AEF pour avoir un grand espace, 
mais on est attendu. Voir sollicitations par les services comm des établissements. 

Divers 

EDG reçoit des demandes pour affichage de stages. Ou proposition de projets par des entreprises. 
Reposez vous bien pendant la pause de Noël... 


